

北中物語

学びを紡ぎ 夢を叶える 北中

むらさき薫る
わが校旗
かかげて進む
この誇り

北中HP
QRコード

TEL 048 (952) 5281
FAX 048 (952) 4261

～「何とかなる！」 が合言葉～

自分で決める

校長 広木 友和

私 「何で塾に行くことになったの？」

生徒A 「英語が苦手で、できるようになりたいと思ったので親にお願いしました」

生徒B 「2学期の成績が悪かったので、親に行きなさいと言われたからです」

私 「自分で納得して行っているの？」

生徒B 「あまり行きたいとは思わないけど、行きなさいと言われたから・・・」

1月から、昼休みや放課後の時間、2年生一人ひとりと面接を行っています。「将来の夢は?」、「部活動は楽しい?」、「今頑張っていることは?」などの質問に、多くの生徒が、多少の緊張感の中にも笑顔で答えてくれています。私にとっては時間が経つのを忘れさせてくれる至福の一時でもあります。今月中旬で全生徒が終わる予定です。



冒頭の会話は、面接中の一コマです。過去の経験から、Aさんタイプはほとんどの生徒が学力を伸ばしています。また、Bさんタイプでも、途中から行くことの価値に自分で気づいた生徒は、ストレスを貯めずに成績アップに繋がっていました。しかしながらBさんタイプで、いつまで経ってもやる気が見られず、成績が伸び悩んでいる生徒も見てきました。同じように塾に行っているのになぜ、成績に差が出てしまうのか・・・それは、自分で決めているか、そうでないかが、一番大きな要因だと私は考えます。

自分のことは自分で決めるということは、自分勝手に一人で決めなさいということではありません。友達や親、先生と一緒に考えて考えることはとても大切です。また、頼りがいのある人からアドバイスをもらうことも、正しい選択をするためには重要です。大切なことは、様々な意見を参考に最後に決めるのは「自分」だということです。これから大人になるまでに、様々な場面で自己決定ができるようにならないと、自分の責任を他人に擦り付ける人になってしまう傾向が強いとも言われています。(「責任転嫁人」)

Aさんのように自己決定ができる人には、共通点があります。それは「夢を持っている」ということです。夢が持てると自分の中に判断基準が生まれ、自然と決断力がついてくるのです。また、夢を実現させるために我慢ができ、苦手なことに挑戦するようにもなります。その中で、夢のためにどんな生き方や生活習慣が必要なのか、自分で決められるようになるのです。

2年生との面談、将来の夢が語れる生徒は、満面の笑みの中、語り口調が滑らかで瞳が輝いていました。(ひとり言：教師になって本当によかった！)

自分の「好き」が夢の卵です。夢を持ち、「自分のことは自分で決められる人」に・・・

保護者並びに地域の皆様へ 令和5年度が今月で終わります。様々な面で御理解と御協力をいただきましたことに感謝申し上げます。一年間、ありがとうございました。

3月の主な予定

日にち	曜日	学校行事等
1	金	入学許可候補者発表 (埼玉) 3年生のみ短縮1時間 1・2年生第27回5学テス(5学日程)
4	月	後期第5回専門委員会(1・2年) 3年生のみ短縮4時間(～11日) 追検査(埼玉) 入学許可候補者発表(千葉)
6	水	追検査入学許可候補者発表(埼玉) 1・2年生短縮5時間 水12346
9	土	無欠席児童生徒表彰 P連理事会会長会
10	日	三郷市スポーツ賞授与式
11	月	授業変更 金1245+月5
12	火	①②卒業式予行 ③予行予備 ⑤⑥3年生・生きる教育講演会
13	水	3年生・給食終了 3年生のみ短縮4時間 1・2年生短縮5時間 水13456
14	木	1・2年生短縮5時間 ⑤卒業式準備 3年生短縮3時間
15	金	卒業証書授与式 1年生・臨時休業日
18	月	短縮4時間 ①木6②金6③学活④生徒会クリーン作戦
19	火	短縮4時間 給食終了 ④1・2年生・進路セミナー(保護者参観可) 2年生保護者会(14:20～) 1年生保護者会(15:20～)
20	水	春分の日
21	木	1・2年生短縮3時間 学年時間割
22	金	1・2年生短縮3時間 学年時間割 ②1・2年生合同ソーシャルスキルトレーニング集会
25	月	③大掃除 短縮3時間 学年時間割
26	火	修了式
27	水	学年末休業日(～31日) 春季休業日(4月1日～5日)
29	金	お別れの会(10:00～) / 体育館 ※希望生徒のみ参加。欠席になりません。

新入生説明会で、 生徒会役員が大活躍!!

2月15日(木)に、令和6年度新入生のための説明会が行われました。昨年度に引き続き、生徒会役員7名も、一生懸命心を込めて、中学校生活について丁寧に説明を行ってくれました。新入生児童全体に質問を投げかけるなど、興味を引く工夫があり、分かりやすい説明でした。北中生の最高のお手本として、新入生の大きな目標となったと思います。

説明会後は、部活動見学を行いました。新しい後輩たちのキラキラした視線から大きな刺激を受けて、各部のみなさんもいつも以上に気合の入った活動でした。

来年度の北中学校も、たくさんの希望にあふれていますね!!



未来の男子ハンドボール日本代表も、夢じゃない!! Tさん(3年生)が、世代別最高レベルの合宿に参加

2月10日(土)～12日(月祝)の3日間、Tさんは愛知県で行われた合宿に、全国から集まった最強高校生選手たちと共に参加。合宿では、2日目には大学生と練習試合、3日目には全16名の参加者を2つに分けて紅白戦を行った。アシストやディフェンスでチームに貢献し、自信をつけた。

Tさんの今後の目標は、体力増強と体重・筋力の増加を行い、高校はもちろん、その上のステージでも自分のプレーで戦える身体をつくること。

こうした高い目標意識と、それを実現していく努力の積み重ねを、全校で共有したいですね。それぞれ頑張りましょう!!

卒業式にむけて

県公立入試を終え、受験も一段落した3年生は、いよいよ卒業にむけて動き出しました。卒業証書授与式にむけた学年練習は独特の緊張感を纏っており、さすが最高学年といった雰囲気です。最後までかっこいい背中を在校生に見せつけましょう。



3年生奉仕活動

2月の下旬には、卒業を控えた3年生の生徒たちによる奉仕活動が各所で行われました。普段はなかなか手が届かない場所にも進んで清掃する姿が見られました。ますます学校がキレイになりました。ありがとう3年生！



2年生東京文化調査



2月16日(金)に2学年において東京文化調査を実施しました。2学年生徒は、班ごとに事前の計画どおり各見学地向かいました。来年度の修学旅行ゼロ日目とも言えるこの1日ですが、どの班も次年度に繋がる充実した班活動となったようです。全班が最終チェックに遅れることなく、また大きな事件、事故、トラブルなく無事に終了することができました。

卒業を祝う会にむけて

2月29日(木)の「3年生の卒業を祝う会」にむけて、1、2年生それぞれが学年練習に取り組みました。学年のまとめりとひたむきにメッセージを届けようとする姿が、3年生への感謝の気持ちのあらわれです。



プレゼンコンテスト

2月9日(金)に鷹野文化センターにおいてプレゼンテーションコンテストが開催されました。本校からはYさん(2年生)が参加し「夢のために私が今できること」を発表しました。これまでに多くの資料をまとめ、プレゼン映像をつくるために多くの時間を費やしてきましたが、その努力が実り、審査の結果、最優秀賞にあたる「教育長賞」を受賞するに至りました。



善行賞表彰式

2月23日(金)三郷市文化会館において青少年善行賞表彰状授与式が執り行われ、本校からは人名救助で4名、優しい心で2名、思いやりで1名の表彰者が参加しました。また、他団体推薦のふれあいボランティアで2名の表彰もありました。いずれも立派な行いです。おめでとう！

